

Kirchenrat Emmen, Kirchfeldstrasse 2, 6032 Emmen

An den/die
Fraktion St. Maria (Markus Köchli)
KGP-Präsident Peter Kocher
Kirchgemeindepapament Emmen

Emmen, 09.03.2023

Bestätigung Erhalt und Beantwortung Postulat betreffend „Erstellung Organigramm der Kirchgemeinde Emmen/Rothenburg“ Nr. 2022/04

Sehr geehrter Herr Präsident
Sehr geehrte Damen und Herren

Gerne bestätigen wir den Erhalt des Postulats mit dem Datum vom 24.09.2022.

A. Wortlaut des Postulats

I. Ausgangslage

Dem Parlament fehlt eine Gesamtübersicht wer, wieviel und wo als Angestellte für die Kirchgemeinde Emmen arbeitet. Das Parlament muss gegen Aussen der Bevölkerung erklären können, wie unsere Kirchgemeinde aufgestellt ist und warum dies so ist. Dies wäre in einem Gesamtorganigramm ersichtlich.

II. Forderung

Erstellen eines Gesamtorganigramms aller Abteilungen/Bereiche inkl. den Angestellten der gesamten Kirchgemeinde Emmen/Rothenburg. Der Kirchenrat soll ein Organigramm erstellen, wo alle angestellten Mitarbeitenden der Kirchgemeinde Emmen/Rothenburg aufgeführt sind. Die Zuständigkeiten und Vertretungen sollen daraus ersichtlich sein.

III. Begründung

Die Parlamentarier verstehen das Gesamtzusammenhänge besser und können Interessierten die Zusammenhänge erklären. Zudem gibt es Einsicht in mögliche Optimierungen der Prozesse und Synergiepotential wird besser erkannt.

Im Namen der Fraktion Santa Maria
Markus Köchli

B. Stellungnahme des Kirchenrates

I. Antwort des Kirchenrats

An der gemeinsamen Sitzung des Kirchenrats mit dem Präsidenten des Kirchgemeindeparlamentes und den Präsidien der Fraktionen am 19. Januar 2023 wurde folgendes festgehalten:

«Das Postulat wurde zwar durch Hanni Rebsamen beantwortet, deckte sich aber nicht mit der Erwartung. Andreas Mathys fragt, ob eine Beantwortung bereits nötig gewesen wäre. Eine Beantwortung des Kirchenrates und eine Abstimmung über eine Überweisung an der Session wäre ausreichend gewesen. Markus Köchli zeigt, wie er sich dies vorstellt anhand der Firma Heitzmann AG. Die Überweisung ist an der letzten Session noch nicht erfolgt. Stellvertretungen, Prozentsätze, und Arbeitsorte sollen gemäss Markus Köchli auf dem Organigramm enthalten sein. Hanni Rebsamen erläutert die Schwierigkeit der Darlegung der Pensen. Gerade bei den Katecheten, da die Pensen aufgrund Anzahl Lerngruppen, Anzahl Firmlinge jährlich schwanken. Peter Kocher fügt an, dass die Erstellung/Pflege des Organigramms ein laufender Prozess ist. Der Kirchenrat verfasst nun eine Beantwortung. Ilenia Imbroinise schlägt die vorgängige Rücksprache der Beantwortung mit der Fraktion des eingereichten Postulats vor.»

Aufgrund der Tatsache, dass die ursprüngliche Beantwortung an der Session sich nicht mit der Erwartung an die Beantwortung deckte, wird nach einer allfälligen teilweisen Erheblichkeitserklärung an einer der folgenden Sessionen des Kirchgemeindeparlamentes der Kirchenrat eine Sitzung mit Markus Köchli vereinbaren, um den Auftrag des Postulates zu spezifizieren und die Antwortoptionen zu besprechen.

II. Entscheid des Kirchenrats

Der Kirchenrat ersucht Sie, sehr geehrter Herr Präsident, sehr geehrte Damen und Herren, das Postulat als teilweise erheblich zu erklären.

Im Namen des Kirchenrats



Hanni Rebsamen
Ressort Personal



Hansruedi Schmidiger
Kirchenratspräsident

Emmen, 09.03.2023